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Abstract (en)
The chronometer-watch mechanism includes a lower plate (1) a bridge (2) and a upper plate (3). The bridge supports the rotor of a stepping motor
with a wheel (7) cooperating with a second wheel (9) mounted on a spindle (10). The spindle is inserted through a guiding tube (15) fixed between
the bridge and the lower plate. The spindle extremity (18) crosses a dial (19) and actuates a watch hand (18a) which can indicate minutes or hours.

Abstract (fr)
L'invention concerne un mouvement d'horlogerie comportant une platine inférieure (1) située du c6té du cadran (19), un pont (2), une platine
supérieure (3) et un axe rotatif (10) qui traverse un tube de guidage (15) monté dans le pont (2) et la platine inférieure (1). Le tube (15) présente
deux épaulements opposés (21, 26) qui butent respectivement contre le pont et la platine pour maintenir un écartement précis entre ceux-ci. Il est
prévu de préférence trois tubes de ce genre, correspondant a trois axes (10) qui peuvent étre des axes de compteurs de chronographe. Au moins
I'un des tubes (15) présente une portée extérieure (22) qui assure le positionnement d'une carte a circuits imprimés (24). L'invention s'applique a
tout type de montre, notamment aux montres-chronographes. <IMAGE>
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